

FRESQUE HISTORIQUE SALVADOR

- Avant la conquête, le pays était habité notamment par les Pipils.
- Les Pipils, liés aux Aztèques, pratiquaient l'agriculture.
- Nombreux villages prospères

1

EPOQUE
PRÉCOLOMBIENNE

CONQUÊTE
ESPAGNOLE

2

- En 1524, Pedro de Alvarado conquiert le Salvador.
- Intégration à la Capitainerie générale du Guatemala.
- Introduction de l'espagnol et du christianisme.
- Exploitation agricole des terres.

- Dépendance sur l'agriculture (sucre, café)
- stratification sociale marquée.
- Structure sociale hiérarchique : élite créole, colons espagnols, indigènes soumis au travail forcé.

3

SOCIÉTÉ
COLONIALE

Indépendance

4

- Le Salvador déclare son indépendance de l'Espagne le 15 septembre 1821.
- En 1822, le Salvador rejoint brièvement l'Empire mexicain, puis la Fédération d'Amérique Centrale en 1823.
- Après des conflits internes, le Salvador se sépare et devient une république indépendante en 1839.

- Conflit entre Salvador et Honduras.
- Déclenché par un match de football entre les deux pays, sur fond de tensions migratoires et agricoles.
- Combats intenses et sanglants pendant quatre jours.

5

GUERRE DES CENTS
HEURES (1969)

DICTATURE
MILITAIRE (1931-1979)

6

- Succession de régimes militaires répressifs, notamment le massacre de La Matanza en 1932 (tuant près de 30 000 indigènes et opposants).
- Dans le même temps, réformes sociales significatives, telles que l'introduction de la sécurité sociale et le droit de vote des femmes.

- Formation du FMLN (Front Farabundo Martí de Libération Nationale) : Unification de groupes de guérilla contre le régime militaire.
- Lutte pour les réformes : Revendication de réformes politiques et sociales significatives.

7

Émergence des
Mouvements de
Guérilla (Années 70)

GUERRE CIVILE
(1979-1992)

8

- Conflit armé : Guerre entre le gouvernement et le FMLN, causant environ 75 000 morts.
- Accords de Chapultepec (1992) : Fin du conflit, réformes politiques et intégration des guérilleros dans la vie politique.

- Augmentation des taux de criminalité et de violence, notamment liés aux gangs (suite à une politique agressive de remigration de l'administration Reagan).
- transition difficile d'un pays en guerre vers une démocratie stable.
- Problèmes persistants de corruption et d'inefficacité dans les institutions.

9

Transition
Démocratique
(1992 - 2009)

Présidences de
Mauricio Funes
(2009-2014) et
Salvador Sánchez
Cerén (2014-2019)

10

- Funes a tenté de réduire la pauvreté et d'améliorer les services sociaux, tandis que Sánchez Cerén a continué ces efforts en mettant l'accent sur la lutte contre les gangs et la réconciliation post-conflit.
- Les deux ont été confrontés à des accusations croissantes de corruption.

- Élu sur un programme de modernisation et de lutte contre la corruption et la criminalité.
- Stratégies très agressives contre les gangs, avec des débats sur les droits de l'homme et l'état de droit.
- Résultats très probants. Personnage clivant.

11

ÉLECTION ET
PRÉSIDENTE DE
NAYIB BUKELE
(2019-PRÉSENT)

Réélection
(2024-présent)

12

- Réélu avec une très large majorité.
- Toujours des politiques de modernisation numérique, de lutte anti criminalité et d'initiatives économiques audacieuses.
- Résultats exceptionnels qui lui permettent de faire face aux critiques.
- critiques concernant l'autoritarisme et les droits de l'homme.